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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
De nada sirve presentar Iniciativas si no son convertidas en ley  
De nada sirve presentar Iniciativas de ley si éstas no son dictaminadas y aprobadas, pues 
al no ser convertidas en ley, todo el trabajo es vano y si acaso sirve es para el lucimiento 
en tribuna y eso de nada le sirve a la gente, afirmó la diputada María de la Luz Núñez. 
Además, una vez creadas nuevas leyes, derogadas o reformadas, será el turno de los 
demás poderes, el Ejecutivo y el Judicial, para hacer que dichas leyes y reformas se 
instrumenten y ejecuten; sean observadas y sancionados conforme a derecho sus 
infractores, señaló la diputada de Morena. Es por eso que “leyes sin recursos para su 
ejecución son mera demagogia” y ese es el gran cuello de botella que enfrenta el Poder 
Legislativo porque Michoacán está en quiebra financiera y es indispensable que ahora que 
los diputados van a entrar a la discusión del paquete económico rompan la inercia 
presupuestal. 
 
Mi convicción, trabajar en las colonias y con los ciudadanos: Villanueva  
Cumpliendo con el compromiso de rendir cuentas de frente a la sociedad, la diputada local 
del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, rindió su Segundo Informe de 
Actividades Legislativas en la ante más de mil morelianos, en la plaza Centenario de la 
Revolución, de la colonia Primo Tapia de esta ciudad. De acuerdo a un comunicado, 
arropada por más de mil personas que atentas escucharon las propuestas y el trabajo 
realizado, Villanueva Cano agradeció el respaldo permanente que los vecinos del Distrito 
11 a lo largo de este tiempo, han mostrado siempre, motivo por el cual, insistió, seguirá 
trabajando de la mano para atender las necesidades y las realidades más apremiantes. 
Informó que durante estos dos años de actividades legislativas ha presentado para su 
estudio y análisis, más de 90 iniciativas de reformas y leyes de nueva creación, atendiendo 
así las necesidades que durante los recorridos por el Distrito, las personas le han externado 
para que sean llevadas ante la máxima tribuna del Congreso local. 
 
En el PT legislamos para rescatar la dignidad de las personas: Brenda Fraga 
Arropada totalmente por su partido, el PT, la diputada local Brenda Fraga presentó este 
sábado su Segundo Informe Legislativo, en el que destacó la propuesta de cuatro leyes 
completas que no se tienen en Michoacán y que permitirán atender demandas muy sentidas 
de la población. Ante un lleno total en el salón en que presentó su informe, y con invitados 
del sector académico, industrial, funcionarios públicos de los tres niveles, líderes sociales, 
representantes populares y los comités de base del PT, la legisladora señaló que además 
de esas cuatro leyes se presentaron otras iniciativas y puntos de acuerdo a favor de quienes 
nunca han sido escuchados. Las leyes que han sido presentadas para su análisis y 
discusión son: Para la Atención a Casos de Desaparición Forzada y sus Víctimas; para Los 
Cuerpos de Bomberos; de Atención y Fomento al Parto Respetuoso y de Justicia Cívica 
Municipal. 
 
PAN presidirá Mesa del Congreso, para equilibrio político: Seyra Alemán 
Para que en el Congreso del Estado continúe con equilibrio político y legislativo, se le 
respetó al PAN el acuerdo de inicio del periodo legislativo para que encabece la Mesa 
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Directiva del Poder Legislativo este próximo año permanentario. Ello lo señaló la diputada 
de Morena, Seyra Alemán Sierra, quien remarcó que aunque el PAN en el Congreso ya no 
tiene 8 diputados, se le respetará el acuerdo inicial de la legislatura. «Llega otra mujer, la 
diputada Ivonne, yo creo que va a hacer un gran papel también, como fue un acuerdo del 
primer año, a pesar de que el PAN ya no tiene 8 diputados les vamos a respetar el acuerdo, 
a final de cuentas es bueno que en el Congreso haya equilibrios políticos» 
 
Congreso de Michoacán incurre en omisión legislativa en aprobación de ley de 
desaparición forzada 
La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, estableció que el Congreso 
de Michoacán, incurrió en una omisión legislativa en materia de desaparición forzada, al no 
legislar en la materia, lo que implica una violación a derechos humanos y, por ende, activa 
la procedencia del juicio de amparo. En sentencia donde se admite un amparo por la falta 
de aprobación de la Ley de Desaparición Forzada en Michoacán y desplazados, pues el 
órgano legislativo michoacano no desplegó sus atribuciones para cumplir no sólo con las 
disposiciones nacionales, sino con los estándares internacionales en materia de derechos 
humanos, en relación con las medidas de protección para las víctimas de desaparición que 
les permita obtener la Declaración Especial de Ausencia.  
 
Boletines: 
 
Desde el Poder Legislativo, avanza Michoacán en igualdad de género: María de la Luz 
Núñez 
 
”Trabajar en las colonias y con los ciudadanos, es y será siempre mi convicción”: 
Andrea Villanueva 
 
Rinde Brenda Fraga Informe de Actividades Legislativas con el compromiso de 
colocar el poder en las manos de la gente 
 
Rendirá Reyes Galindo su segundo informe legislativo en su pueblo natal, La 
Huacana 
 
Entrega Mayela Salas, casi mil apoyos para personas con discapacidad motora  

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Diputado reconoce que seguirá la unidad dentro de los comités de Morena 
El diputado Fidel Calderón Torreblanca expresó que seguirá la unidad dentro de los comités 
municipales durante el acto en donde se nombró a la exjefa de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo como Coordinadora Nacional de la Defensa de la Transformación. 
También dijo que entre el exgobernador de Michoacán Leonel Godoy y el expresidente 
municipal de Morelia, Raúl Morón coincidieron en mantener la unidad dentro del 
movimiento. 
 



 
 
 
 

                                                               11 de septiembre de 
2023 
Van 858 rechazados para integrar órganos desconcentrados 2024 del IEM  
Por incumplir requisitos y no subsanar requerimientos, han quedado fuera 858 aspirantes 
que buscaban formar parte de los 116 órganos desconcentrados del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), para el proceso electoral 2023-2024, en que buscan contratar a mil 392 
michoacanos, que iniciarán funciones en diciembre. Desde que se emitió la convocatoria, 
se registraron 3 mil 278 aspirantes, pero solamente mil 240 cumplieron con todos los 
requisitos a cabalidad, y otros subsanaron inconsistencias, por lo que en total se realizó la 
revisión curricular de 2 mil 420 personas.  
 
IEM fija topes de gastos de campaña para diputaciones locales y ayuntamientos 
michoacanos 
Por unanimidad el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) fijó el tope de gastos de 
campañas políticas para las diputaciones locales y las presidencias municipales. Para fijar 
las cifras totales de cada municipio y diputación, se establece la cantidad de enmarcadas 
en el proceso electoral más reciente, es decir, 2020-2021 y se le aumenta el incremento de 
la UMA como factor de referencia económica, y que considera en ella el incremento del 
salario mínimo.  
 
Abren convocatoria para participar como observador electoral  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en coordinación con el Instituto Nacional Electoral 
(INE) invitan a las ciudadanas y ciudadanos michoacanos a participar como observadoras 
y observadores electorales, en las próximas elecciones y así, presenciar y vigilar todos los 
actos que integran el proceso electoral. De acuerdo a un comunicado, la observación 
electoral es un instrumento que le otorga certeza al desarrollo de los procesos y contribuye 
al fortalecimiento del mecanismo de evaluación del trabajo de los órganos electorales.  
 
Memo Valencia confirma dronazos contra Lupe Mora, hermano del ex líder de las 
autodefensas de Michoacán, Hipólito Mora 
El dirigente del PRI Michoacán, Guillermo «Memo» Valencia, confirmó que el hermano del 
fenecido ex líder de las autodefensas de Michoacán Hipólito Mora, Guadalupe Mora, sufrió 
un ataque de drones en su contra. Empero, aclaró que este ataque no sufrió efecto y que 
el hermano del ex candidato al Gobierno del Estado resultó ileso. La tenencia de Felipe 
Carrillo Puerto, La Ruana, sufre bombardeo con drones, ya van 3 dronazos en pleno centro 
del pueblo y según me reportan Lupe Mora estaba muy cerca de donde cayó uno, 
afortunadamente salió ileso al ataque y ya se encuentra en un lugar seguro.  
 
Retirarán propaganda de aspirantes a elección si CEN de Morena lo ordena  
Solo si el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido Morena lo ordena, será retirada la 
propaganda de los funcionarios que aspiran a un cargo de elección popular, afirmó el 
dirigente estatal, Juan Pablo Celis. Por lo pronto, los lineamientos son muy claros: no utilizar 
recursos públicos para promoverse y está el llamamiento a no contratar espectaculares, así 
como a deslindarse de la propaganda que se les pueda atribuir.  
 
Seguiremos haciendo historia, porque con Sheinbaum el proyecto está en buenas 
manos: Celis 
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En un evento trascendental que tuvo lugar en el Consejo Nacional de Morena, se llevó a 
cabo la entrega del nombramiento de Coordinadora de la Defensa de la Transformación a 
la Dra. Claudia Sheinbaum. Este acontecimiento marca un hito en la historia del movimiento 
y refuerza la convicción de que Morena continuará forjando un futuro histórico para México, 
mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Terminal de cabotaje en puerto de LC, lista en 2024: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, en 2024, entrará en operaciones la 
terminal de cabotaje marítimo en el puerto de Lázaro Cárdenas donde se invierten, 830 
millones de pesos por la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona). Indica 
un comunicado que adelantó que con esta obra se activará la autopista marítima más 
importante del Pacífico y el puerto de Lázaro Cárdenas se convertirá en un hup comercial 
para el traslado de mercancías entre los puertos de Ensenada, La Paz, Guaymas, 
Topolobampo, Mazatlán, Vallarta, Colima, Manzanillo, Salina Cruz, Acapulco y Chiapas.  
 
Reconoce Torres Piña denuncias contra GC: “pero no son tantas  
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña reconoció que sí hay denuncias en la Fiscalía 
General del Estado (FGE) en contra de personal de la Guardia Civil, pero no son tantas 
como se dice; al menos 90, según el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez. “En 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) hay entre 50 y 60, pero de todo el 
estado, no nada más de Morelia y, en la Fiscalía son muchas menos”, señaló el funcionario 
estatal.  
 
Alista Gobierno de Michoacán despliegue para festejos patrios  
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, informó que se trabaja en coordinación con 
las instituciones de Protección Civil y Seguridad Pública para atender los protocolos 
referentes a los festejos patrios de los próximos 15, 16 y 30 de septiembre, así como del 
concierto que ofrecerá Julión Álvarez en el Centro de la capital michoacana. Según un 
comunicado, cmentó que ya se tuvieron diversas reuniones con personal de Protección 
Civil, Guardia Civil, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, relacionadas al operativo 
que se implementará durante el Grito de Dolores, el concierto de Julión Álvarez el 15 de 
septiembre, y los desfiles del 16 y del 30 del mismo mes.   
 
Michoacán, aliado para lograr un turismo sostenible: Sectur 
El World Travel & Tourism Council (WTTC por sus siglas en inglés); la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios; y Turismo (Concanaco Servytur); y la 
Asociación de Secretarios de Turismo de México (Asetur) firmaron un acuerdo para 
impulsar la sostenibilidad en la industria turística del país, con el objetivo de impulsar un 
turismo más ecológico y responsable. El secretario de Turismo, Roberto Monroy García, 
destacó que se trata de un acuerdo histórico y que con ello, el compromiso por mantener 
un turismo más responsable aumenta y mantiene las sinergias con los gobiernos 
responsables en esta materia.  
 
Se reanuda corte de limón en Apatzingán con 300 toneladas 
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Con la operación de ocho empaques y el corte de 300 toneladas de limón mexicano, inició 
la recuperación de la industria en el municipio de Apatzingán, informó el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero. Consideró que con esta 
acción se muestra que dan resultado las acciones institucionales encaminadas a dar 
seguridad a los trabajadores, así como a los productores del cítrico.  
 
Bedolla solicita a Segob trabajar Plan de Justicia Indígena para Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla solicitó a la Secretaría de Gobernación (Segob), su 
apoyo para iniciar los trabajos de integración del Plan de Justicia Indígena de Michoacán a 
fin de contribuir en la atención a demandas y necesidades de los pueblos originarios. Como 
parte de la reunión que sostuvo con la titular de Segob, Luisa María Alcalde Luján, el 
mandatario compartió el interés de su administración y del Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán, para trabajar en conjunto el plan de justicia que permitiría reforzar el 
reconocimiento a los derechos de las comunidades indígenas.  
 
SSP emite alerta por posible fraude en redes sociales, con transferencias apócrifas 
Derivado de los permanentes ciberpatrullajes, realizados por los agentes especializados de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), fueron detectados posibles fraudes en redes 
sociales, que pueden afectar el patrimonio de la ciudadanía. El personal de la Policía 
Cibernética de esta institución, recopiló a través de la red social ‘Facebook’, varias 
denuncias que alertaban sobre posibles defraudadores que se dedicaban a comprar 
productos en esta plataforma, y toda vez que llegaban a un acuerdo con el vendedor, éstos 
simulan haber realizado la transferencia bancaria, enviándole al usuario un comprobante 
apócrifo.  
 
Homicidio doloso ha bajado 47% durante Gobierno de Bedolla 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, informó que durante la administración estatal 
que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha disminuido 47% el delito de 
homicidio doloso. Compartió que en los dos últimos años del gobierno de Silvano Aureoles 
se tuvo un acumulado de 5 mil 105 homicidios; sin embargo, durante los dos primeros años 
de la administración de Ramírez Bedolla se registran 4 mil 414 casos, es decir 691 víctimas 
menos. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Llama Alfonso Martínez a colonos de Villas del Pedregal a hacer comunidad y cuidar 
juntos los espacios públicos 
Vecinas y vecinos del Fraccionamiento Villas del Pedregal, se sumaron a la jornada de 
limpieza de este sábado que encabezó el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, 
en la cual destacó la importancia de hacer comunidad e involucrarse en el desarrollo del 
espacio en donde viven. Comentó que en la medida que las y los morelianos participen en 
el cuidado y mantenimiento de espacios públicos, habrá entornos más agradables para 
convivir.  
 
Verbena Popula “Celebrando en tu barrio, Morelia Brilla” registra 14 mil asistentes 
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En medio de un ambiente de fiesta, cultura y tradición, el Gobierno de Morelia encabezado 
por el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Fomento 
Económico (SEFECO) realizó la Verben Popular “Celebrando en tu Barrio, Morelia Brilla”, 
mismas que reunieron un total de 14 mil asistentes locales, nacionales e internacionales. Al 
respecto, la titular de la SEFECO, Guadalupe Herrera Calderón, expresó que estas 
actividades tienen la tarea de recuperar el tejido social por medio de las tradiciones que nos 
identifican como mexicanos, siendo la música, el baile, la gastronomía y los juegos de feria, 
los acompañantes perfectos para pasar una tarde con toda la familia.  
 
Exigen sanciones más severas por promover peleas de perros  
La regidora de Morelia, Minerva Bautista Gómez, hizo un llamado emergente para que las 
sanciones existentes contra quienes promueven la explotación y maltrato de perros, sean 
más severas.  La funcionaria aludió este tema luego de que se denunciara la muerte de un 
joven en un hospital, después de que fuera atacado por unos perros que, según la queja, 
eran entrenados para peleas.   
 
Suman más de 90 denuncias ciudadanas contra la Guardia Civil en Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar informó que incrementó a 90 
el número de denuncias que ha recibido por presuntos abusos y malos tratos de elementos 
de la Guardia Civil de Michoacán , contra ciudadanos en la capital michoacana y que 
entregará a la autoridad estatal “a quien corresponda para que las puedan revisar”. Señaló 
que a partir del respaldo que ofreció a la población, han ido en incremento las denuncias, 
de tal manera que tan solo el primer día que lo hizo público, se recibieron entre 4 y 5.  
 
Se regularán los cilindros de gas en todos los tianguis de Morelia 
Luego de la explosión de un cilindro de gas en el tianguis de la colonia Lomas del Valle que 
dejó un saldo de ocho personas heridas, se pondrá en marcha una revisión de las 
instalaciones de gas de este tipo de comercios que operan en la ciudad, informó el alcalde 
capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. “Estamos atentos, en comunicación tanto con los 
lesionados, los familiares de los lesionados como con el dirigente del tianguis dado la 
instrucción a Protección Civil de que haga una exhaustiva revisión a los cilindros de gas: 
que no tengan fugas, que tengan instalaciones correctas. En todos los demás tianguis”.  
 
En Mercados De Morelia No Venden Tacos De Perro, Asegura Ayuntamiento 
En cada uno de los mercados municipales se encuentra un administrador que realiza 
permanentes revisiones con los locatarios, además se realizan visitas con instituciones de 
sanidad, por lo que se cumple con la normatividad, señaló el Secretario de Servicios 
Públicos de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. Al cuestionarlo respecto la 
posibilidad de encontrar tacos de carne de perro, como se dio a conocer el mes pasado, en 
donde supuestamente encontraron restos caninos en un lugar donde vendían barbacoa en 
Tizayuca, Hidalgo, el funcionario municipal respondió. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
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Liberan Facultad de Medicina tras llegar a acuerdos  
La Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo fue liberada tras la toma que emprendieron estudiantes el pasado jueves. A 
través de un video en vivo publicado en la página oficinal de la Casa de Hidalgo, las 
autoridades universitarias emprendieron un recorrido en la sede educativa a fin de conocer 
las condiciones en las que entregan las instalaciones tras el paro de dos días.   
 
Toda acción tiene una consecuencia: Yarabí Ávila por toma en Medicina  
Pese a que era una de sus peticiones, los jóvenes notificados para acudir este viernes ante 
el equipo jurídico de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) por 
la toma en la Facultad de Medicina sí tendrán sanciones. Así lo advirtió la rectora de la 
institución, Yarabí Ávila González, quien mencionó que las leyes estaban para cumplirse y 
aplicarse en caso de que alguien las quebrante, y consideró que así lo hicieron los 
estudiantes que mantienen cerrada la Facultad.  
 
Con el compromiso de todos, la educación avanza en Michoacán: SEE 
La educación en Michoacán avanza, gracias al compromiso de docentes, padres y madres 
de familia, y autoridades, expuso la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, en el 
30 aniversario del Programa de Acciones Compensatorias para Abatir el Rezago Educativo 
en Educación Inicial y Básica (Pacareib). La titular de la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) reconoció el esfuerzo de las maestras, maestros y del personal que día a día trabajan 
para hacer frente al rezago educativo de las comunidades más apartadas en el estado, 
regularizando con Pacareib a más de 6 mil estudiantes y beneficiando de manera directa e 
indirecta a más de 31 mil.  
 
Ven docentes michoacanos buena aceptación de libros de texto: SEE 
Con la puesta en marcha del modelo educativo de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), 
maestras y maestros michoacanos reconocen que los libros de texto se están convirtiendo 
en aliados para un cambio en la forma de enseñar que ayude a una transformación social. 
Docentes de distintas escuelas también opinaron que la participación de padres y madres 
de familia y alumnos será muy importante en este nuevo ciclo escolar, en el que más de 4 
millones 300 mil libros ya han sido entregados en escuelas primarias y secundarias del 
estado.  
 
No es prioridad la federalización de la nómina: CNTE 
La federalización de la nómina educativa no es prioridad para los maestros de Michoacán, 
aseguró Jairo Antonio Mandujano Ortega, líder de una de las expresiones sindicales de 
la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
“Para nosotros no es un tema prioritario la federalización de la nómina. Para nosotros la 
prioridad es que se asignen maestros, que se le pague a los compañeros por servicios 
eventuales y que se les asigne la clave de la función que están realizando”. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 

https://www.facebook.com/people/SECCI%C3%93N-XVIII-CNTE-MICHOAC%C3%81N-2023-2026/100066697021694/
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Duplica SSM capacidad de almacenamiento de medicinas en 2 años  
En los dos últimos años, el sector Salud de Michoacán logró duplicar su capacidad de 
almacenamiento de medicamento, al pasar de 15 a 30 millones de piezas. Así lo informó el 
secretario de Salud, Elías Ibarra, quien dijo que con el mismo recurso que se manejó en el 
gobierno anterior, se logró duplicar el suministro.  
 
Anuncia SSM vacunación COVID en 72 municipios 
A partir del 11 y hasta el 16 de septiembre, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
mantendrá activa la jornada de vacunación contra el COVID-19 para menores de cinco a 
11 años en 72 municipios del estado, en habilitará más de dos sedes en cada Se instalarán 
módulos de vacunación en Aquila, Arteaga, Chinicuila, Coahuayana, Lázaro Cárdenas, 
Charapan, Gabriel Zamora, Los Reyes, Nahuatzen, Nuevo Urecho, Paracho, Peribán, 
Tancítaro, Taretan, Tingambato, Uruapan y Ziracuaretiro. También en Briseñas, Chavinda, 
Chilchota, Cojumatlán, Cotija, Ecuandureo, Ixtlán, Jacona, Jiquilpan, Marcos Castellanos, 
Pajacuarán, Purépero, Sahuayo, Tangamandapio, Tangancícuaro, Tingüindín, Tocumbo, 
Venustiano Carranza, Villamar, Vista Hermosa, Zamora, Pátzcuaro, Quiroga, Tacámbaro y 
Zacapu. 
 
Refuerza SSM acciones para prevenir el suicidio en jóvenes 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) refuerza las acciones para la prevención del 
suicidio, problema de salud pública que pone en riesgo constante principalmente a jóvenes 
de 15 a 25 años de edad. En el marco del Día Mundial para la Prevención del Suicido, que 
se conmemora cada 10 de septiembre, se realizan pláticas, talleres, sensibilizaciones, y 
pruebas que permitan detectar oportunamente a niñas, niños, adolescentes y jóvenes con 
alguna tendencia suicida.  
 
Saneamiento financiero permitió más recursos para la SSM: Elías Ibarra  
Gracias al saneamiento financiero alcanzado, la Secretaría de Salud pasó de un 
presupuesto de ocho mil 450 millones de pesos en el 2022 a los nueve mil 950 millones de 
pesos para este año. Elías Ibarra, titular de la salud, apuntó que los ajustes hechos por el 
tesorero, Luis Navarro, permitieron establecer un presupuesto cero, que cubre las 
necesidades básicas del sector.   
 
Este mes inicia Encuesta Nacional de Salud Mental y Adicciones 2023 
La última semana de septiembre iniciará la aplicación de la Encuesta Nacional de Salud 
Mental y Adicciones 2023, para conocer el panorama actual que guarda el estado en esta 
materia e implementar acciones de solución. La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
a través de la dirección de Salud Mental, sostuvo reunión de trabajo con representantes de 
diversas dependencias estatales para iniciar los trabajos que permitan para trazar la ruta y 
las acciones adecuadas para su aplicación.  
 
SSM mantiene controlado al mosco transmisor del dengue 
Con acciones de saneamiento básico, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
mantiene controlado durante todo el año al mosquito Aedes aegypti, transmisor del dengue, 
lo que mantiene a la entidad por debajo de la media nacional con 3.5 contra 11.45 puntos 
porcentuales. Con 156 casos el estado se ubica en el lugar 11 a nivel nacional, de estos 43 
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han registrado signos de alarma, por lo que fueron referidos de manera inmediata a 
unidades médicas de la institución para su atención médica inmediata.  
 
SSM paga a trabajadores auxiliares de salud que atienden Tierra Caliente 
Trabajadores auxiliares de la salud que atienden de manera oportuna a la población de 770 
comunidades alejadas de los municipios de Buenavista, Apatzingán, Parácuaro, Múgica, 
Aguililla, Churumuco y La Huacana, recibieron el pago de su estímulo económico semestral 
proporcionado por el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM). La jefa del programa de Salud Itinerante de la SSM, Daniela Díaz Durán, informó 
que fueron 137 los auxiliares compensados por su trabajo en las brigadas móviles de salud.  
 
Alerta Cofepris por falsificación de vacuna contra hepatitis B 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ha lanzado 
una alerta sanitaria en relación con la falsificación de la vacuna contra la hepatitis 
B recombinante conocida como Provibac-B. Se ha detectado que el producto falsificado se 
encuentra en una presentación de suspensión inyectable de 200 mcg (20 ml) y carece de 
la autorización sanitaria correspondiente. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Soldados abaten a 3 presuntos integrantes del CJNG en Chilchota 
Durante las primeras horas de este domingo se registró un enfrentamiento entre personal 
de la Secretaría de la Defensa Nacional y presuntos integrantes del Cartel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG), el cual dejó como saldo tres civiles abatidos, además se aseguró una 
camioneta, una motocicleta, así como armas, cartuchos y equipo táctico. Trascendió en el 
trabajo periodístico que los militares patrullaban en las inmediaciones de la cabecera 
municipal de Chilchota, cuando al pasar por la colonia Chapala fueron atacados con 
disparos de arma de fuego por los civiles que se encontraban parapetados en una vivienda.   
 
Lanzan explosivos en evento del hermano de Hipólito Mora, en La Ruana  
La tarde de este domingo se registró una ataque con explosivos a través de drones, en un 
evento público en La Ruana, encabezado por Lupe Mora, hermano de Hipólito Mora. Un 
mando de la Sedena confirmó a Quadratín que alrededor de las 17 horas se desarrollaba 
el evento, en que había también personal militar, cuando detonó el artefacto explosivo. Al 
momento se desconoce si el hecho reporta víctimas, pero ya fueron reforzados los 
operativos por la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional y la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado. 
 
Desmiente SSP video en redes sobre explosivo en evento en La Ruana  
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informa que de manera permanente hay un 
despliegue interinstitucional de más de 100 efectivos que realizan diversas tareas 
operativas en la Tenencia de Felipe Carrillo Puerto “La Ruana”, ubicada en el municipio de 
Buenavista, y sus alrededores, con el objetivo de garantizar la seguridad de la población y 
evitar cualquier acto ilícito, así como la presencia de civiles armados.   
 
Registra 2023 la muerte de 103 mujeres en Michoacán  

https://twitter.com/COFEPRIS
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Ya sea por odio, convivencia o vinculados a actividades delictivas, en Michoacán han 
fallecido 103 mujeres en el periodo enero-agosto del presente año, y cerca de 30 lograron 
salvar su vida en aparentes tentativas de homicidio. Cifras oficiales de la Fiscalía General 
del Estado (FGE), refieren que en este año se han confirmado mil 74 muertes violentas 
clasificadas como homicidio doloso, la gran mayoría de hombres, pero también mujeres, 91 
en total, lo que representa un estimado del 8.47 por ciento de las víctimas.   
 
#MICHOACÁN// Es asesinado chofer de camioneta repartidora al oponerse al asalto 
Delincuentes intentaron despojar de una camioneta repartidora de lácteos a su conductor, 
quien aparentemente opuso resistencia y fue baleado, muriendo momentos después, en 
las cercanías de la comunidad indígena de Cheranástico, en el municipio de Cheranástico. 
El violento hecho se registró la tarde de este sábado, cuando el trabajador circulaba a bordo 
de una camioneta Nissan, con placas NM-8270-A, sobre la carretera que comunica de la 
población de Aranza a la carretera Cherán-Carapan.  
 
Localizan cadáver embolsado, dentro de un río en La Ruana 
La tarde de este domingo, fue localizado el cuerpo sin vida, embolsado y parcialmente 
carcomido, de un hombre desconocido al interior de un río en la periferia de la Tenencia de 
Felipe Carrillo Puerto “La Ruana”, perteneciente al municipio de Buenavista Tomatlán. El 
macabro hallazgo fue realizado por algunos lugareños en las aguas del río Casa Blanca, 
cerca de unos terrenos de siembra, luego de que observaron flotando el cadáver, por lo que 
de inmediato alertaron a las autoridades.  
 
Amarrado de un pino, abandonan a un ejecutado en Uruapan 
Durante la tarde de este sábado, un hombre desconocido fue hallado asesinado en el Cerro 
de La Cruz. El fallecido presentaba un avanzado estado de descomposición y su cuerpo 
estaba atado a un pino. El macabro hallazgo fue realizado por algunos vecinos de la colonia 
Cuauhtémoc, al norte de la ciudad de Uruapan en una zona boscosa a unos 500 metros de 
la calle prolongación Sinaloa, y avisaron de inmediato a las autoridades.  
 
Hombre asesinado a balazos, es hallado en una huerta de Parácuaro 
Al interior de una huerta del municipio de Parácuaro, fue localizado un hombre asesinado 
a balazos. Siendo ignorado hasta el momento el probable móvil del crimen. Algunos 
habitantes de la población de Los Bancos, observaron un cuerpo tirado al interior de unos 
terrenos con plantíos de limón cerca del “Camino al Aguate”, por lo que pidieron la presencia 
de la policía.  
 
Arriban otros 600 soldados a Michoacán, para reforzar tareas de seguridad 
Continúa el refuerzo por parte de las Fuerzas Federales para apoyar en labores de 
seguridad en el Estado de Michoacán. Este viernes arribaron más de 600 elementos del 
Ejército Mexicano. Lo anterior, marca un paso significativo en la intensificación a la 
estrategia de seguridad para las diversas regiones del estado, en la que se trabaja en 
estrecha coordinación con autoridades civiles para obtener resultados como los de este 
viernes en los que 5 presuntos generadores de violencia fueron detenidos en Tierra Caliente 
y uno más abatido en Cotija. 


